

Por: Juan Carlos García Sierra • Colombia.com

Reficar, el mayor escándalo de corrupción con muchos culpables y solo dos condenados

En el escándalo de Reficar se perdieron más de 8.000 millones de dólares, sin embargo, muchos nombres aparecen como culpables y apenas hay dos condenas, una de ellas con casa por cárcel.

Vie, 21 / Oct / 2022 3:51 pm

SÍGUEENOS EN:



Instalaciones de Reficar, Refinería de Cartagena, filial de **Ecopetrol** y la más moderna del país. Foto: Youtube

El escándalo de Reficar es uno de los tantos episodios de corrupción en Colombia que fueron mediáticos durante un tiempo, generaron indignación, promesas de investigación y castigo para los implicados, pero que luego se olvidó y el país, como siempre, se quedó sin conocer todo el asunto y con todos sus protagonistas pagando sus delitos.

Este hecho de corrupción es considerado con el mayor en la historia del país, supera incluso al carrusel de la contratación y Agro Ingreso Seguro es tan extenso el asunto que se necesitaron más de 6.200 páginas para relatar la responsabilidad fiscal en el caso que significó, según la Contraloría General de la Nación, un detrimento de más de **8.000 millones de dólares**.

El escándalo se originó cuando se planeó la construcción de la Refinería de Cartagena, Reficar, cuyas obras iniciaron en 2007, pero solo hasta 2016 estalló y **fue revelada una gran trama corrupta en la que se vieron involucrados funcionarios del Gobierno de Álvaro Uribe Vélez y Juan Manuel Santos Calderón, así como la constructora suiza Glencore y la estadounidense CB&I**.

Reficar es una subsidiaria de la estatal petrolera Ecopetrol y su construcción fue otorgada por la administración Uribe de manera arbitraria a la firma suiza Glencore, que **jamás había construido una refinería en su historia**, dos años después la constructora anunció su

LO MÁS LEÍDO EN COLOMBIA.COM



Horóscopo 21 de octubre: tendrás una complicación de salud



Millonarios quiere 'pescar en río revuelto', busca una joya de Nacional



Una cinta de terror está causando vómitos y

fracaso en la obra y esta se le entregó, también de forma arbitraria, a la estadounidense CB&I.



causados venidos y desmayos en las salas de...

VER MÁS +



Con la llegada de la firma estadounidense el Gobierno Uribe afirmó que **recuperaría recursos y tiempo, pero la obra se demoró más y se gastó exageradamente más dinero** y fueron encontradas adiciones presupuestales del 100 hasta el 2.000%, cuando en el sector público no pueden pasar del 50%.

En el año 2019 se conoció que cerca de **150 millones de dólares fueron gastados en fiestas, licor y compañía femenina para los asistentes y ejecutivos**, sin embargo, el ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas y el presidente de **Ecopetrol**, Juan Carlos Echeverry fueron eximidos de responsabilidad.

La Contraloría determinó que por adiciones en exceso de 1,3 billones de pesos se determinó responsabilidad solidaria, a título de culpa grave, en contra de los funcionarios de Reficar: **Carlos Eduardo Bustillo, Andrés Riera Burelli, Reyes Reinoso Yanez, Orlando José Cabrales y Magda Manosalva.**

De igual manera, el ente de control encontró responsables a los miembros de la junta directiva de Reficar: **Diana Calixto, Pedro Alfonso Rosales, Javier Genaro Gutiérrez, Hernando José Gómez y Henry Medina.**

La responsabilidad fiscal recayó sobre las empresas **Chicago Bridge & Iron Company CB&I UK Limited, CBI Colombiana, Foster Wheeler USA Corporation y Process Consultants Inc.**

Por aprobación de adiciones de 1,6 billones de pesos **se halló fiscalmente responsables a los funcionarios de Reficar:** Carlos Eduardo Bustillo, Andrés Riera Burelli, Reyes Reinoso Yanez y Magda Manosalva.



Te gustaría leer también:

[Gustavo Bolívar recuerda que Juan Carlos Echeverry estuvo implicado en el caso Reficar](#)

También se otorgó responsabilidad a Javier Gutiérrez, Pedro Alfonso Rosales, Natalia Gutiérrez y Uriel Salazar, al igual que los cuatro contratistas.

El 18 de agosto de 2022 un juez de Bogotá condenó a Felipe Castilla Canales y Orlando Cabrales Martínez, expresidentes de Reficar como responsables del delito de contrato sin cumplimiento de requisitos legales.

A Cabrales se le dio beneficio de casa por cárcel por enfermedad y a ambos se les vetó de por vida para contratar con el Estado.

Seis años después el caso sigue 'embolatado' y hasta el momento el país no atina más que a decir aquello a lo que se acostumbró: **"esa platica se perdió"**.

TAGS: Reficar, Corrupción, Colombia

SÍGUENOS EN:

Google News



ARTÍCULOS RELACIONADOS





Colombia

Actualidad • MAR 13 / 2017

Contraloría abre juicio a la junta directiva de Reficar y **Ecopetrol**



Colombia

Actualidad • DIC 6 / 2016

Descubren sobrecostos en Reficar por casi tres mil millones de dólares



Colombia

Actualidad • MAY 4 / 2016

Mujeres prepago fueron pagadas con dineros de Reficar

Seleccionado para ti



CFD: Invertir \$200 en Amazon podría devolverte un segundo salario

Markets.com

[Registrarse](#)



¡Los que sufren de dolor de rodilla y cadera deberían leer esto!

Bioforce



Enlaces Promovidos por Taboola

Las personas con dolor de cadera y rodilla deben saber esto. ¡Mira!

rodillabi.com



Mundial Femenino Sub 17: Alemania sella su clasificación en semifinales tras vencer a la poderosa Brasil



Gustavo Petro a Paloma Valencia: el presidente que usted apoyó subió la deuda de Colombia



Álvaro Uribe dice que con el dólar alto no habrá casa propia para muchos colombianos

+ ARTÍCULOS



Colombia

Actualidad • OCT 21 / 2022

▶ El dólar volvió a registrar valores históricos en Colombia



Colombia

Actualidad • OCT 21 / 2022

▶ Asaltaron a un grupo de personas en un paradero del SITP



Colombia

Actualidad • OCT 21 / 2022

▶ Productora denunció ser víctima de acoso sexual en Radiónica



Colombia

Actualidad • OCT 21 / 2022

Investigan al hijo de Jair Bolsonaro a pocos días de las elecciones



Colombia

Actualidad • OCT 21 / 2022

▶ Encuentran objetos de brujería en la casa donde vivía el niño desaparecido



Colombia

Actualidad • OCT 21 / 2022

¡Vuelve y juega! Gustavo Bolívar arremete contra los uribistas



MIEMBRO DE:
iab Interactive Advertisment
Bureau.
Afiliados de

NO SOMOS

[Términos y condiciones](#)

[Políticas de privacidad](#)

[Páute con nosotros](#)

[Grupo interlatin](#)

[Contáctenos](#)

GRUPO INTERLATIN

Cultura y tradición
[bolivia.com](#)

Fútbol y pasión
[futbolargentino.com](#)

Entrega de corazón
[futbolperuano.com](#)

Mujer y belleza
[chicadehoy.com](#)

SERVICIOS

- [Cambio de moneda](#)
- [Cine](#)
- [Noticias](#)
- [Radio en vivo](#)
- [TV en vivo](#)

PARA QUÉ NOSOTROS

Somos la vitrina perfecta para ofrecer tus productos y/o servicios

[CONTACTAR](#)

SÍGUENOS EN

